

Journal d'1 Ami en 2 mots...

Fédération nationale TA1AMI - La lettre n°30

61, rue Nicolas Leblanc 59000 Lille Internet : www.ta1ami.fr
Mail : ta1ami@orange.fr Tél : 06 60 29 41 62    HELLOASSO



TA1AMI

Novembre 2025

EDITO

«Laisse tes rêves changer la réalité mais ne laisse pas la réalité changer tes rêves.» Nelson Mandela.

Les rêves de TA1AMI deviennent souvent réalité car nous avons toutes et tous le courage de les poursuivre.

Malgré l'accroissement de la misère sociale, malgré l'augmentation très significative des demandes d'accompagnement par des Amis-Bénévoles, malgré la diminution des aides octroyées, malgré l'augmentation significative des coûts de l'énergie et de gestion des véhicules à moteurs TA1AMI destinés à transporter les personnes handicapées, malgré les nouvelles contraintes administratives que doivent supporter les associations..., TA1AMI ne baisse pas les bras. Comment pourrait-on abandonner les milliers de personnes isolées (Femmes/Hommes/Enfants) accompagnées par TA1AMI, Petits Pas - TA1AMI, TA1AMI Inde ?

L'isolement chez TA1AMI répond à des règles strictes et l'objectif prioritaire de TA1AMI est d'améliorer le bien-être psychologique de toutes les personnes accompagnées :

- 1 - la personne isolée ne doit pas avoir de visite ou très peu (famille, amis...) et n'est pas accompagnée par une autre structure ou association : il y a lieu de ne pas multiplier les visites par plusieurs bénévoles.
- 2 - TA1AMI va chercher avec 3 véhicules adaptés aux handicapés les personnes âgées isolées pour chaque activité réalisée.
- 3 - la structure TA1AMI est à vocation bénévole. 50 000 heures de bénévolat tous les ans pour environ 600 000 euros calculées au smic horaire de bénévolat.

Nous souhaitons plus que jamais remercier chaleureusement nos bénévoles, partenaires et donateurs pour leur soutien. Participez à notre aventure ! Envie de nous rejoindre ? Devenez bénévole, donateur, et aidez-nous à apporter de la chaleur humaine à ceux qui en ont le plus besoin.

**NE NOUS OUBLIEZ-PAS ET
N'OUBLIEZ-PAS LES PERSONNES ISOLÉES !**

**Jean-Jacques DEROISIAUX,
Président de La Fédération
TA1AMI.**



Quoi de 9 !



TA1AMI INDE

61 orphelins à Delhi et 27 moines/nonnes pauvres à Spiti sont accompagnés par TA1AMI INDE.

En février 2026, Reema, première orpheline-enfant qui vivait dans la rue et qui a intégré TA1AMI Inde, se mariera. (Reema travaille depuis plus d'une année dans une banque). Quel succès pour TA1AMI Inde !

Devenez Parrain ou Marraine.
Je compte sur vous !

https://www.ta1amiinde.fr



★ A La Une

L'année 2025 intense en activités

A fin septembre 2025, 78 activités culturelles intergénérationnelles ont été réalisées pour 1871 participants (Femmes/Hommes/Enfants).

TA1AMI continue à apporter de la culture auprès de populations isolées et défavorisées avec la participation de ses nombreux bénévoles.



Conférence multigénérationnelle sur la guitare et animation.

Un jeu pour lutter contre les discriminations



Les couleurs de l'Amitié

TA1AMI veut agir pour faire reculer les préjugés et les stéréotypes, et ainsi lutter contre le racisme, l'antisémitisme et les discriminations liées à l'origine, l'âge, l'handicap...

Un nouveau jeu intergénérationnel a été créé par des bénévoles TA1AMI (Robin, Trystan, Jean-Jacques, Jean-François...) : « Les couleurs de l'Amitié » sera en test ces prochains mois pour être prêt le 21/03/2026 lors de la Journée Internationale pour l'élimination des discriminations...

Recherche Bénévoles pour aider à la gestion de TA1AMI



Marie-Pierre van Belle, Gestionsse-Bénévole chargée de la gestion des nouveaux Bénévoles jusqu'à leur formation. Deux demi-journées par semaine.

« Je suis secrétaire retraitée depuis presque un an. J'ai toujours travaillé auprès des personnes âgées. J'ai connu l'association TA1AMI grâce à ses interventions sur mon lieu de travail.

Donner de mon temps par le biais du bénévolat est une évidence pour moi. Je partage avec l'association TA1AMI, les valeurs altruistes et je me sens très utile à la société, contribuant à réduire l'isolement et la misère sociale. »

Vous avez au moins une demi-journée par semaine de disponibilité et vous souhaitez aider TA1AMI (Gestion, Marketing, Communication...) : TA1AMI recherche 10 Bénévoles, contactez-nous dès maintenant.

Parlez-en autour de vous !

TA1AMI : Pour briser la solitude



AUTOUR D'1 CAFE

Interview de Jean-François Lanoë, Trésorier de l'association et Bénévole chez TA1AMI.

Jean-François, peux-tu préciser tes rôles au sein de l'association TA1AMI ?

Je suis Trésorier de l'association TA1AMI, Référent, Coordinateur des activités culturelles et Ami-Bénévole chez TA1AMI. Les personnes isolées que j'accompagne (une personne âgée et un enfant) sont formidables. Jamais ils ne se plaignent et elles vivent leur vie, malgré les difficultés, avec positivité. Les fonctions que j'occupe sont nombreuses, et malgré la forte détérioration des conditions sociales, économiques, je réussis à bien les actions qui me sont confiées.

Jean-François, que penses-tu des activités culturelles TA1AMI ?

C'est indispensable pour les personnes isolées que nous accompagnons. Vous savez, nous avons très souvent des personnes en fauteuils roulants, des enfants défavorisés parfois en foyer, et c'est un vrai plaisir de les voir sourire, heureux. Auraient-elles le même accès à la culture sans TA1AMI, je ne le crois pas. Le travail et l'implication des bénévoles pour réaliser 150 activités culturelles par an sont considérables, je n'ai jamais vu dans ma vie un tel altruisme.

Jean-François, quel bilan fais-tu de l'évolution des financements en France ?

Les financements sont pour moi un sujet de préoccupation constant. Le temps de travail pour gérer les appels à projets dans le monde public et privé est de plus en plus fort, et les montants obtenus sont de plus en plus faibles. Et je constate depuis 2 ans que les associations qui luttent contre l'isolement intéressent moins. De plus, d'autres structures hors associatives ont elles-aussi besoin d'argent et entrent de plus en plus sur les appels à projets : une grande collectivité territoriale a par ailleurs soutenu pour la première fois moins les associations en 2025 que les autres structures. Je vois des associations arrêter ou diminuer leurs activités, et cela me fait de la peine : surtout que la misère sociale croît de plus en plus...



Jean-François Lanoë

En voilà 1 question

Qu'en est-il du record mondial battu par Mann ?



Mann, sportif indien et Bénévole chez TA1AMI et TA1AMI Inde, a battu en octobre 2025 un record du Monde Guinness en réalisant 42 Kms en sauts larges en burpees (enchainement de saut et de position au sol) pour aider plus de 200 enfants défavorisés. Il l'a fait et désormais le monde le sait ! Mann détient officiellement le record du monde de burpees dans le World Book des records.

FELICITATIONS MANN, TU ES UN GRAND HOMME !



C'est bon à savoir

La nouvelle campagne de communication en janvier 2026 !

5 sketchs qui luttent contre 5 stéréotypes liés à l'âge, avec un objectif de diminuer l'isolement en France. Tous les sketchs seront diffusés début 2026.



SKETCH 1 : " My Name is RONDE, Jeannine RONDE "

SKETCH 2 : " J'ai très besoin de panneaux solaires "

SKETCH 3 : " Mes enfants me prennent pour un bébé "

SKETCH 4 : " Maman, il faut que tu ailles en EHPAD "

Ces 4 premiers sketchs sont finalisés.

SKETCH 5 : " Le Maire est trop beau, je vais voter pour lui "

TA1AMI recherche des partenaires pour cette nouvelle campagne de communication.

